

## Conversaciones

—¿Para que querrán ser diputados?

—¿Lo dice usted porque parece que se los ha tragado la tierra?

—Claro que sí: revolver Roma con Santiago, echar en la balanza todo el peso de la influencia; gastar talagas de pesos duros para corromper el cuerpo electoral, y luego que se ha logrado el objetivo, huir del Congreso como de un apestado, no me parece que sea testimonio de lógica, ni de sinceridad, o éase de una conducta en la que están perfectamente armonizados y se corresponden por modo admirable el pensamiento y la acción.

—Teóricamente no tienen vuelta de hoja sus observaciones. El amor al acta debería evidenciarse con el uso constante de la misma, esto es, con la asistencia a las comisiones, no faltando jamás a ninguna votación; pero usted no desconoce que, aparte de los de la vanidad, el acta tiene otros usos más gratos y lucrativos, y estos se hacen sus cuando para usted y para mi peso inadvertidos. Por lo demás se explica perfectamente que sea cada vez menor la influencia de los Gobiernos sobre los diputados y senadores que se dicen sus edictos.

—¿Por qué?

—Porque cada vez son más flojos los vínculos de gratitud y de dependencia o interés que los unen. A medida que es menor la eficacia del encasillado y más débiles los resortes gubernativos en las elecciones; y en la medida también, en que disminuye la dádiva ministerial, que era parte principal de las adhesiones del diputado al Gabinete, y del elector al diputado, este se hace más libre e independiente o menos esclavo, diciendo con el apotegma popular: amigo que no sirve y cuchillo que no corta, que se pierda, poco importa.

—Sin embargo, cuando el Gobierno los llama de veras...

—Vienen y se molestan, pero

no por servir al Gobierno sino en beneficio personal, ya que la abstención en tales casos impondría la renovación del instrumento parlamentario.

—Pero también hay razones políticas que explican naturalmente la indiferencia de los diputados y los senadores.

—Cierto que las hay, verbigracia, la carencia de un objetivo político inmediato. Cuando se da el orden de que no se llegue ni a el simulacro, la gente se da por notificada entendiéndolo que lo mejor es quitarse de enmedio.

—Algo y aún algo de eso hay, pero también creo que a este general desdén hacia el Parlamento no es indiferente la conducta de los grandes parlamentarios de la izquierda.

—¿ Cree usted por ventura, que Melquíades, Romanones, Athucemas, Alba, no son devotos fervorosos del Parlamento?

—Yo no creo semejante cosa; lo que hego es atenerme a las obras y prescindir de las palabras; y si me atengo a las primeras y prescindo de las segundas, puedo afirmar y afirmo que cuando, estando abiertas las Cortes, hay parlamentarios que se van a decir sus atrevidos pensamientos o sus retahílas de vulgaridades a Cuenca, o a Bilbao, o a Sevilla, o a Alicante, o a Avila, y se sientan de la tribuna parlamentaria buscando el monólogo y huyendo de la contradicción; cuando se hace eso, se declara, tácitamente por lo menos, que no se debe esperar nada del Parlamento, que este no es el país ni su representación, ya que cuando quieren dirigirse a él, desdennan la farándula y apelan el comicio popular. Y esto hacen los «guardianes o priores» del parlamentarismo ¿que han de hacer los frailes? Lo que hacen y nada más: abstenirse de acudir a las sesiones del Parlamento y darse la mejor vida posible.

¿Retamoz?

Por la copia  
Miguel Peñaflor

## Saetazos

En Norte América se ha acordado rebajar las tarifas ferroviarias.

...¿Por algo son los norte americanos nuestros antípodas! Aquí están tratando de subir las...

Un periódico dice que el otro día se practicó un robo de mucha importancia en una joyería de Bilbao.

...¡Vamos! Que los ladrones estudiaron el golpe en teoría primero, y luego se decidieron a hacer prácticas de robo, y que continuarán esas prácticas de insignificante distinción el día menos pensado en la casa de cualquier hijo de vecino... por ejemplo, en la del plumífero que escribió la noticia..., de donde pudiera llevarse la gramática.

La colonia española de Buenos Aires ha celebrado este año con gran solemnidad la fiesta del 2 de mayo.

...¿Compensación se llama esa figura! Compensación para la conducta de tantos españoles como apenas se acuerdan el día 2 de mayo de que en esa memorable fecha España renació.

¡Si hay españoles que viven junto a la tumba de Bernardo López, el gran cantor de aquella epopeya, y que tampoco se acuerdan!

Un arquitecto en Chicago ha construido un edificio solo para familias numerosas. A cada vecino que tenga un hijo le regalará 25 dólares, si tiene unos gemelos, 50.

¿Y si tiene una botonadura?

En el gabinete que se ha dicho va a formar Romanones figura para la cartera de Hacienda Ventosa...

¡Eso es!

Una ventosa más al bolsillo del contribuyente para sacarle hasta las entrañas y arreglado ese asunto del déficit nacional.

M.

## UN BANDO EJEMPLAR

Leamos en un periódico gallego un bando que ha publicado el nuevo alcalde de Allariz, importante población de la provincia de Orense.

El bando citado honra a cualquier autoridad, y por ello y para favorecer la ejemplaridad de su divulgación le copiamos en estas columnas: Dice así su parte dispositiva:

1.º Queda prohibida la circulación por las calles, de los niños de ambos sexos que tengan la edad escolar, durante las horas de clases, siendo recogidos por los agentes y llevados a las escuelas nacionales respectivas, bajo apercibimiento de que en caso de rebeldía, serán multados sus padres o tutores con lo que manda la ley.

2.º También se prohíbe el lenguaje obsceno público, en especial la blasfemia: esa palabra inmunda de irreligiosidad e ineducación, tan irracional como injustificable; siendo inexorable en su castigo, haciendo caer sobre el culpable todo el peso de mi autoridad.

3.º Por último, mando que se cierren todas las tabernas a las diez de la noche, pidiendo a todos aviten al uso de medidas correctivas, que sería el primero en lamentar, y encareciendo el debido respeto a mis agentes, ya que la obediencia es honor y la autoridad es la base del orden y disciplina social, cumbre de la civilización de los pueblos, tan provechosa para todos.